



Declaración de organizaciones universitarias por la votación en el senado que regula la participación de la comunidad estudiantil y funcionaria en los Consejos de Facultad

El día 22 de mayo de 2025, el Senado Universitario avanzó en un paso histórico en la democratización de la Universidad de Chile: la modificación del reglamento general de facultades, definiendo los porcentajes de participación con voz y voto de representantes estudiantiles y representantes funcionarios no académicos en los consejos de Facultad

Primero manifestamos nuestra gran alegría por los resultados de la votación, que sin duda representan un avance en democracia y participación universitaria. Con la reglamentación, aprobada se fomentará una participación efectiva de la comunidad universitaria. Reconocemos el apoyo brindado en forma unitaria por senadoras y senadores representantes de los estamentos estudiantil, funcionario y académico.

Como hemos manifestado en otros espacios, la participación, lejos de ser un regalo, ha sido una lucha de larga data, donde la organización ha sido fundamental para el reconocimiento de todas y todos como personas con derecho a ser parte del desarrollo y gestión de la Universidad. El avance que se ha conseguido abre una puerta para que la comunidad universitaria pueda seguir profundizando la participación, como actualmente están conduciendo otras universidades estatales del país y en el mundo en la elección de autoridades de rectoría, decanatos y direcciones de departamento. No podemos dejar de señalar que se trata de derechos con los que contábamos desde la reforma universitaria de los años 60's y que nos fueron arrebatados a partir del golpe civil militar.

Hacemos un llamado a toda la Comunidad Universitaria a defender los avances que se han logrado, a informarse y ser activos en todos los procesos que nos lleven a profundizar la democratización y participación real en nuestra Universidad de Chile.

¡Trabajadores unidos por una mejor Universidad!

**Federación de Asociaciones de Funcionari@s de la Universidad de Chile
Asociación de académicos y académicas de la Universidad de Chile
Sindicato de Trabajadores y Trabajadoras a Honorarios de la Universidad de Chile**